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全国で注目される施策や課題は、地域で暮らす私たち
にどう影響するのか？身近に起きた出来事やトレンドなど、
幅広い分野のニュースを紹介していきます。ネットでもさ
まざまなニュースを紹介しています。

シティライフNEWS　で検索

薬物乱用のない社会を
薬物の乱用とは...

【 若年層による大麻乱用者の急増 】

協力：兵庫県警察

覚醒剤や薬物に関する悩みや、
薬物乱用に関する情報は

覚醒剤 110番 　
TEL.078-361-0110　
もしくは最寄の警察署に連絡を。

医薬品を医療目的以外に使用することや、医療目的にない薬物を不正に使用することを指し、一度でも使用すれば「乱用」となる。

　昨年、兵庫県警察が検挙した大麻乱用者は269人
（前年比＋80人）で、特に10代・20代の大麻乱用者が急
増している。「タバコ感覚で乱用できるたやすさ」等か
ら乱用に至る傾向があるため、大麻をはじめとした薬
物の危険性、有害性を正しく認識することが必要だ。

【 こんな言葉に注意 】

　恋人や先輩、知人などから「一回
だけなら大丈夫」「みんなもやって
る」「大麻は安全」などと誘われて
も、強い気持ちで、はっきり断ろう。

957年の誕生以来、神戸のシ
ンボルとして親しまれてきた「こ
うべ花時計」の移設工事が完

了。3月28日に再始動セレモニーが行わ
れた。神戸市中央区の神戸市役所2号
館北側にあったが、本庁舎再整備に伴
い昨年11月に停止。この日、元の場所か
ら500メートル南側の東遊園地内に暫定
移設された。
 移設後初回のデザインは、花時計植替
え500回記念図案募集の入選作品「か
らふるハート」（須磨区･小4 下西心優さ
んの作品）。直径6メートルの文字盤には
ビオラ、タマリュウなど約3,000株が使わ
れている。春らしい色づかいと、優雅な曲
線が印象的なハートのデザインは見る人
の心を和ませる。
 　セレモニーで久元市長らが始動ボタ
ンを押すと針が動き出し、集まった人たち
から｣歓声が上がった。久元市長は「神
戸市民はもちろん、観光客にも親しまれる

場所になってほしい」と話した。また、こ
うべ花時計誕生の際に作られた「花時
計」という曲も披露され、作詞者の戸倉
信吉さんが合唱の指揮を行った。
 再び時を刻み始めたこうべ花時計。
市の担当者は「これからも花時計を多
くの人に見てほしい。東遊園地に来ら
れたらぜひ！」と話す。文字盤は職員に
より図案通り一株ずつ手植えされ、年8
回ほどデザインが変わる。昨年はヴィッ
セル神戸に加入したアンドレス･イニエ
スタ選手をイメージしたデザインが登場。
イニエスタ選手がSNSで紹介し、話題
となった。5月9日には移設後初めて植
替えが行われた。
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 「こうべ花時計」
  3月28日より再始動

月2 0日、文 化 庁より令 和 元
年 度「日本 遺 産（ J a p a n 
Heritage）」の認定結果が発

表された。兵庫県からは3件が選ばれた。
赤穂市の「『日本第一』の塩を産したまち
播州赤穂」と香美町と新温泉町が鳥取
県内５市町と申請した「日本海の風が生
んだ絶景と秘境－幸せを呼ぶ霊獣・麒麟

が舞う大地『因幡・但馬』」。中山寺（宝
塚市）や播州清水寺（加東市）、一乗寺

（加西市）、書写山円教寺（姫路市）を含
む「１３００年つづく日本の終活の旅～西
国三十三所観音巡礼～」の3件だ。日本
遺産は2015年度に創設され、兵庫県は
都道府県別で最多の８件。
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日本遺産に兵庫県から3件認定
西国三十三所観音巡礼の中山寺など

月28、29日に大阪市内でＧ20
大阪サミット2019の開催を受け
て、伊丹市は利用が想定され

る大阪国際（伊丹）空港周辺の公共施設、
16カ所を６月26日～30日の5日間にわたり
閉鎖する。同県警からの要請を受けた対
応措置で、閉鎖した施設や場所の一部は
県警が使用する。
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大阪国際空港の周辺施設
Ｇ20サミットで使用制限

梅 雨 の 季 節 、雨 の日も気 持ち良く過ごせるオススメのアル バム

All Time Best 
ハタモトヒロ

秦 基博

山 添  まり

F M  O C O L O  　  I T Y L I F E

M o n t h ly  S E L E C T  D J
A L B U M  

A R T I S T

12月7日生まれ。89年FM802第
一回DJオーディションに合格。
FM802の開局から2018年3月ま
で 活 躍 。その 後 4 月よりF M 
COCOLOに移籍。料理やワイン
に詳しく、また英国の文化にも精通
している。欧州旅行（特に英国）、
美術館巡り、電気街巡り（日本橋）
とボウリングや卓球など多趣味。

FM COCOLOの人気DJが季節やテーマに合わせた音楽を紹介。

秦 基博（はた もとひろ） / 1980年宮崎県生まれ。横浜育ち。1999年、大学入学前の春休みに、友達の友達の紹介でパンク
中心のライブハウス"F.A.D.yokohama"の弾き語りイベントに出演。ライブハウスのオーナーに目をかけてもらいながら、精力的に
弾き語りやバンド形式で、横浜を中心にライブを続ける。オリジナル曲も増えていく。2004年1月、インディーズアルバム「オレンジ
の背景の赤い静物」を発売。2006年11月デビューシングル「シンクロ」をリリース。2007年9月26日 1st ALBUM「コントラスト」
をリリース。オリコンウィークリーチャート初登場5位を記録し、一躍ブレイク！

　雨の季節は嫌いではありません。しっとりと濡れてゆく道、アスファ
ルトの匂い、リズミカルな雨音。その季節にしか感じられない美しいも
のが沢山あります。力強い自然の中で、それに負けない熱い思いを

“鋼と硝子でできた声”で表現し続けるシンガーソングライター、秦 基
博さん。これまでも数々の魅力的な作品を世に出してきた彼ですが、
このオールタイムベストは10周年を記念してリリースされた出色の
作品。デビューシングルからリリース時最新シングルまでを網羅し、そ
のクオリティはよくある寄せ集めのベスト盤とは一線を画す作り。どう
してここまで真っ直ぐで、聞く人の心にすんなりと入って、そして余韻
を残す力を持っているのか、聞くたびにその思いを新たにする素晴ら
しいアーティスト、秦 基博の今までの歩みを一枚でなぞることができ
るのも魅力。雨の日、部屋でじっくり聞くのは勿論、貴重な晴れ間に
遠出する時にも期待を裏切らない一枚です。

音楽のCOCOLO Vol.02

なら、
パソコン・スマートフォンで

FM COCOLOが無料でクリアに聴ける！

担当番組
「PRIME STYLE FRIDAY」
（金曜 10:00-14:00）
「PRIME STYLE SATURDAY」
（土曜 10:00-14:00）
番組Twitter
@PRIME_STYLE_765

庫県の関係人口、交流人口
増加を目的として今年１月から
開始した「ひょうごe-県民制

度」の登録者数が、これまでに約3,000人
となった。
　登録すると全国のスーパーやコンビニ
で使用できる電子マネー機能付きカード

「ひょうごe-県民証」が発行され、利用金
額に応じて電子マネー会社から県に寄
付される仕組みとなっている。また地域
行事や行政情報などをメールマガジンで
受け取ることができる。今秋には地域情
報を発信するアプリや特産品を販売する

インターネットモール（ＥＣサイト）の開設を
予定。買い物に使えるクーポンの発行や
県独自のポイントを上乗せするといった
サービスも計画している。
　制度の背景には県人口の減少がある。
県は平成２４年以降、転出者が転入者を
上回る「転出超過」が継続している。この
流れに歯止めをかけようと、県では地域
創生を推進。その一環である本制度は、
登録者が地元とネットワークをつくり、将
来の移住に繋げていくことがねらいだ。
県の担当者は「制度利用をきっかけに、
次に移住する場所や二地域居住の候補
として考えてもらえれば」と話す。
　兵庫県外に住む県内出身者、兵庫県
に通勤・通学していた人、兵庫県に関心
のある人を対象としている。登録方法な
どは県のポータルサイト「夢かなうひょう
ご」で確認。

兵

「ひょうごe-県民制度」で
ＵJIターン促進

戸市教育委員会では、中学校
給食をより美味しく、また魅力
あるメニューを届けたいと様々

な取り組みを企画している。昨年、中学
生のアイデアを給食献立に採用するコン
テスト「食べたいな！こんな給食メニュー」
を実施。応募総数516通の中から、最優
秀賞の“鶏肉と野菜の甘酢あんかけ”

（神戸市立塩屋中学校）や、“ちゃんちゃ
ん焼き”（神戸市立西神中学校）など20
品のメニューが受賞し、そのなかの8品
は、2019年2月より給食に登場している。
　平成26年度より開始した中学校給食
は、現在4社の民間調理場で調理され
各学校へ配送するデリバリー方式を採
用。管理栄養士が作成する献立は、主
食（米飯）、副食（４品程度）、汁物（冬
場など）、牛乳がランチボックスで提供さ
れる。予約は1か月単位でWEBから申
し込みができ、費用は食材費相当分とし
て１食300円、その他の調理に必要な経
費は神戸市が負担している。同委員会
によると、利用率は全体の約4割。ご飯
は温かいが、衛生管理上、副食は冷蔵
庫で適温管理のうえ提供されるため、
小学校の自校調理に比べ、子どもが温
度差に慣れないケースもあるようだ。
　給食のこだわりは地産地消。「小中学校

の給食は、米は100％神戸市内産、神戸市
内で生産された「こうべ旬菜」も積極的に
使用しています」と同委員会の松島さん。ま
た、小学校給食の人気メニュー“ますのか
ら揚げ”や“神戸ぶどうゼリー”など親しみの
あるメニューは中学校でも人気が高い。
　同委員会の北原さんは「給食時に何
を食べているかを知っていただくために、
クックパッドでレシピ公開もしています。便
利な中学校給食をもっと使っていただき、
こだわりある献立を食べていただきたい
です」と話す。
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中学校給食の魅力を向上
中学生が考案したメニューが給食に登場

● ひょうごe-県民証は、全国のコンビニやスーパ
ーで使用でき、電子マネー会社のポイントを受
け取ることができる。

● ゆかりの市町情報や登録市町の地域行事
などの情報を受け取ることができる。

● 県の特産品がインターネットで購入できる
（2019年10月予定）

● 利用額に応じて、電子マネー株式会社から
兵庫県に寄付される。

制度の内容  

兵庫県

ひょうごe-県民証
（電子マネー付機能）

利用額に
応じた
金額を寄付 買い物に

カードを使用

県外在住の出身者、
または、兵庫県に
関心のある人等

カード発行

利用額に
応じて

ポイント付与

申請

（上）冬季は温かい汁物
などを増やしたり、今後
神戸らしさをイメージした
デザインのランチボック
スをリニューアルするな
どで中学校給食の魅力
向上を目指す。

（左）神戸市中学校給食 
6月の献立カレンダー。

5/9に行われた植替えは神戸まつりのデザイン。メインテーマ
は「緑と海そして愛」。

戸市消防局は、自身の状況
に合うタクシー会社や介護タ
クシー事業所に24時間自動

音声で電話をつなぐコールセンター、
『おくる電』を2019年3月に開設した。同
局によると、平成30年救急出動件数は
88,605件（前年比5,424件（6.6%）増）
で過去最多となり、インフルエンザの流
行や猛暑も影響し救急出動が急増。神
戸市内では33台の救急車が約6分に1
回の割合で出動している。なかでも高齢
者の要請数は、平成19年度は全体の
約49％、平成29年度は約60％と65歳以
上の利用数が上昇。今後も右肩上がり
に出動件数が増加する予想だが、救急
車や人員を増やすことは莫大な費用が
かさむため厳しい現状だ。この状況を打
開するため、昨年救急対策を検討する
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全国初の自動音声送迎紹介コールセンター
『おくる電』開設 神戸市消防局

第3者委員会を設立。救急病院の協力
のもと、救急車の実態調査を約１か月間
を実施したところ、約70％は緊急性が無
いということがわかった。

　実証調査から生まれた
　「おくる電」

急車の適切な使い方を模索
する中、ベンチャー企業と行政
課題を解決するため神戸市が

取り組むUrban Innovation KOBEに
参加。2017年度にはアプリ「さぽのる」
を立ち上げ、7週間の実証調査を行った。
調査の結果利用者は、アプリに登録す
る送迎事業者の電話番号の利用が目
立った。この結果をふまえ電話で対応で
きる『おくる電』が生まれた。

　対象者は、神戸市在住で病気などの
疾患があっても緊急性のない症状の人。
電話をかけるとロボットによる自動音声電
話が応答。条件にあった送迎事業者を
選択すると、事業者へ直接通話がつな
がり予約するシステムだ。登録事業者は、
神戸市内の一般タクシー会社、患者等

搬送認定事業者など約80社。福祉タク
シーや車椅子、ストレッチャーによる乗車、
階段での介助などを受けられる事業者も
ある。長谷さんは「送迎が必要な時には
おくる電を利用してほしい。ただ緊急時
にはためらわず救急車を呼んでくださ
い」と話す。

里中央駅から北へ約２・５キ
ロ延 伸する事 業について、
箕面市と北大阪急行は５月

７日夜、開業目標を当初の2020年度か
ら３年延期して2023年度にすると発表
した。周辺地域の用地交渉の長期化と、
撤去に時間を要する地下埋蔵物が複
数見つかったことが原因としている。
　箕面市によると、高架区間で基礎杭

千
北大阪急行延伸 開業目標 3年延期

［ 当初予定 ］
2021年春竣工を予定

↓
［ 変更 ］
2022年春竣工を予定

歩行者デッキ

［ 当初予定 ］
2021年春竣工を予定

↓
［ 変更 ］
2023年度開業までに
竣工を予定

エントランス
駅前広場
駅舎駐車場

2021年春竣工を予定
［ 変更なし ］

複合公共施設

2021年春竣工を予定
［ 変更なし ］

地区内デッキ・デッキ下駐輪場

を打ち込む部分の地下から、昔の国道
423号の擁壁らしい全長１５０メートル、
厚さ最大１・４メートル、高さ最大３メート
ルのコンクリート壁が見つかり、その撤
去に時間がかかったことから工期が延
長となった。また、トンネルが千里中央駅と
連結する部分でも「土留め壁」の存在が
わかり、工期の見直しが必要となった。さ
らに用地買収は予定より1年以上かかっ

た。総事業費は当初
予定の約650億円で
変わらないとしている。
北大阪急行電鉄の担
当者は「工事は安全を
期して、一日も早く開業
を目指すことに変わり
はない」と話す。

バス乗り場／タクシー乗り場／駐
輪場／駅ビル（民間商業施設）
2021年春から2023年度開業ま
でに竣工予定を変更

【 箕面萱野駅周辺 】

【 箕面船場阪大前駅周辺 】

救

【 要請を受けた施設の対応 】

［ 閉園 ］ 
猪名川第1～第4運動広場、神津運動広場、猪名
川テニスコート

［ 兵庫県警察が使用 ］ 
猪名川第3・第4運動広場専用駐車場、大阪国際空
港周辺緑地（伊丹スカイパーク）、下河原緑地、西桑
津センター、いながわセンター、森本センター、口酒井
センター、岩屋センター、下河原センター

① 架電
乗車

② 転送
「 おくる電（でん） 」

神戸市病院送迎
紹介コールセンター

タクシー会社や
介護タクシー会社

など

050-3733-7555

③ 配車予約（直接通話）

【 救急車を呼ぶほどではなく、病院の交通手段に困った場合 】

④ 配車

利用者
自力で病院に
行けない人

介護タクシー・
一般タクシー

など


